

Boletín del Norte

ORGANO DEL BURO DEL NORTE DEL PARTIDO COMUNISTA

Proletarios de todos los países: ¡uníos!

Año I Redacción, Administración y Talleres: Corrida, 10 y 12 - Gijón TELEFONOS: Dirección: 2541 - Redacción: 2540 - Administración 2542 Lunes, 11 de octubre 1937 Núm. 38

ASTURIAS EN PELIGRO

Los feroces ataques del enemigo nos imponen repliegues en distintos puntos del frente oriental

Hoy nuestro contraataque más eficaz es: constitución del FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA

¡Para salvar Asturias, todos unidos y en pie, en torno a las banderas de la Independencia española y de la Revolución popular!

Frente Popular Antifascista

Al ritmo que exigen los acontecimientos

Sigue aumentando la intensidad de la ofensiva fascista en nuestros frentes. Cangas de Ons, Arriendas lo han comprobado ayer. La tenacidad, el heroísmo de los soldados del pueblo, limita día tras día sus efectos. No tanto como para que la situación no siga agravándose. Vivimos momentos de enorme dificultad. Momentos difíciles, como los que ya antes hicieron famosa a Asturias. Y esta es razón por la cual, hoy, esta noche se reunirán conjuntamente las representaciones de todas las organizaciones antifascistas. No se trata, no puede tratarse de una reunión formularia. En el ambiente flota Octubre. Octubre con sus dificultades, pero también con su decisión de lucha.

No hace falta decir más. El pueblo demuestra esta su decisión en las trincheras asombrando al mundo con sus hazañas. Quienes lo dirigen, tan decididos como él a hacer que Asturias sepa cumplir con su deber para con España y la República, acudirán a la reunión animados por el mismo espíritu de resistencia y de unión y que late en nuestros frentes. Nosotros tenemos la seguridad que nuestra afirmación se confirmará esta noche.

De la reunión de hoy esperamos que Asturias pueda contar al fin—como ya lo tiene el resto del territorio de la República—con la dirección que unos momentos como los presentes requieren.

Pensamos y deseamos que el Frente Popular Antifascista sea en Asturias una realidad. Pese a las durísimas luchas y a los repliegues, podremos considerar entonces que la de ayer resultaría, en el Norte una jornada favorable por entero a la República.

El Frente Popular es una necesidad. Asturias lo tendrá

Se reintegra al campo de la lucha el camarada Pepe Díaz, después de la delicada operación a que fué sometido

Gerona, 10.—Ha pasado por esta población, de regreso de Francia, donde ha sido sometido a una operación quirúrgica, el Secretario General del Partido Comunista, Pepe Díaz.

N. de la R.

La anterior noticia nos produce una satisfacción profunda y legítima, como la sentirán todos los antifascistas que conocen la figura robusta de nuestro querido Secretario general. El sobrehumano esfuerzo por el desarrollo a raíz de la sublevación militar fascista minó peligrosamente su salud, pero la intervención afortunada de la ciencia médica nos lo devuelve al

trabajo de la dirección del Partido, para bien de éste y de nuestra España, amenazada por la intervención militar del fascismo internacional. A nuestro gran Pepe Díaz y al Comité Central enviamos nuestra fraternal felicitación.

La actitud que se atribuye al Gobierno inglés

París 10.—Se atribuye al Gobierno inglés el propósito de proponer una pronta reunión del Comité de No Intervención para tratar de la cuestión de los voluntarios.

Leed "Boletín del Norte"

PARTE OFICIAL
NOVEDADES HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA DE AYER
XIV C. de E.—Sector oriental.—El enemigo sigue presionando por este sector con gran intensidad. Durante todo el día se ha combatido con gran dureza, ignorándose sus resultados a la hora de dar este parte por los continuos ataques y contraataques.
XVII C. de E.—Sector occidental.—El enemigo lanzó bastantes

bombas incendiarias contra el Convento de Santo Domingo. Hizo también 12 disparos del 15,5 sobre Lagones.
Agrupación de los Puertos.—Se ha combatido durante todo el día con intensidad en Peña Rajón. El enemigo apoyó sus ataques con 20 aparatos de aviación. Las últimas noticias informan que no ha habido rectificación en nuestras líneas.
O. G. 10 de octubre de 1937.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION
Tanto por la mañana como en la tarde nuestros cazas han realizado diversos servicios de vigilancia y de protección logrando que los bimotóres enemigos tardaran que cambiar su dirección sin que brir ninguno de sus objetivos en nuestra ciudad y obligados a soltar sus bombas donde no han producido daño alguno.
(Pasa a tercera página)

Por la vía de la unidad

Un importante mitin organizado por la casa del Pueblo de Madrid

Rodríguez Vega, Secretario General de la U. G. T., afirmó que el pacto con la C. N. T. debe servir para ganar la guerra, y que la responsabilidad de la gobernación corresponde a los Partidos políticos

"El Partido Socialista--dijo Manuel Albar--reanuda su colaboración con los comunistas y con la C. N. T."

González Peña se muestra partidario ferviente del Partido Unico

Valencia, 10.—En el Monumental Cinema, y organizado por la Casa del Pueblo de Madrid, se celebró un mitin, el cual presidió el camarada González Peña.

Intervino Rafael Henche, que abogó por la unidad de los partidos políticos para ganar la guerra.

José Rodríguez Vega, Secretario general de la U. G. T., afirmó que son partidarios de la unión con la C. N. T. Agrega que el pacto firmado con esta sindical debió hacerse de forma que no sólo fuese una colaboración para el Gobierno, sino un pacto que sirviese para ganar la guerra. Manifiesta que la responsabilidad de la gobernación de la República debe corresponder al Gobierno y a los partidos políticos, no a las sindicales obreras.

Termina diciendo que está orgulloso de que figuren en la nueva Ejecutiva dos camaradas comunistas, y censura los ataques que contra la U. R. S.

S. lanzó la Agrupación Socialista madrileña, precisamente en unos momentos en que su apoyo es más significativo que nunca. Pero esto—agrega—es la consecuencia de llevar los odios personales a las colectividades.

Manuel Albar intervino en representación del Partido Socialista, y dice que este Partido reanuda su colaboración con los comunistas y con la C. N. T.

Peña hizo el resumen del ac-

to. Recuerda la creación del Partido Comunista, y cómo éste fundó también su sindical obrero, que después pasó a formar parte de la U. G. T. Se muestra orgulloso de que los comunistas estén representados en la nueva Ejecutiva, ya que así participan en la responsabilidad de dirigitos. Termina mostrándose partidario del Partido Unico, y dice que la política que seguirá la U. G. T. ha de ser la de la cordialidad con todos, y en última preocupación, ganar la guerra.

Los fascistas de Roma declaran fanfarronamente que en los problemas europeos hay que contar con Italia y Alemania

Roma, 10.—"Popolo d'Italia", comentando la nota italiana, dice que ya han pasado los tiempos en que algunos países decidan del destino de Europa. Declara fanfarronamente que en los problemas europeos hay que

contar con el eje Roma-Berlín.
El "Messaggero" dice que la tentativa de separar a Italia y Alemania ha fracasado. La solidaridad entre los dos países dice con gesto de reto, es irruer

Organización de la guerra

¡Atención al servicio de enlaces!

El soldado de enlace debe ser fuerte y ágil; con claro entendimiento e iniciativa pronta; con exacto sentido de la responsabilidad de su misión; disciplinado, valeroso y de absoluta fidelidad.

Es claro que la importancia de su papel exige de quien lo desempeña condiciones y dotes superiores a las del soldado corriente. No hay que destacar, por sabido, que la rapidez, comprensión e inteligencia en el cumplimiento de una orden, en la transmisión de un encargo, debe tener consecuencias inmediatas y decisivas en el desarrollo de las operaciones guerreras y en el bueno y victorioso resultado de las mismas.

¿Cuántas posiciones no se han ganado o se han perdido por la actuación eficaz o desdichada de un enlace?

La vida de los soldados del pueblo, el desarrollo normal de la guerra dependen en muchísimos casos de un excelente servicio de enlaces.

Sin embargo, ciertos jefes de batallón sustentan el criterio peregrino de colocar para tan delicado cometido a individuos inútiles totales de la cabeza para arriba, carentes de un mínimo de responsabilidad, atentos tan sólo a pulular por comandancias y cocinas de botones, correveidiles y capturadores de latas de conserva.

Una selección depurada y concienzuda del servicio de enlaces sería más que conveniente para la buena marcha de la contienda que en el Norte sostenemos contra el fascismo invasor.

NOTAS MILITARES

Batallón Infantería, 250 Habilitación

Hoy lunes, día 11, se pondrán al pago los haberes correspondientes a junio y julio.

Se da un plazo improrrogable de tres días, finalizados los cuales, devolveré a Pagaduría Militar los no percibidos.—El habilitado.

COMANDANCIA MILITAR DE MIERES

Sírvase presentar con la mayor urgencia en esta Comandancia, el teniente Francisco García Lataellade, para un asunto que le interesa.

Suministro de pastas para hoy

Cooperativa núm. 3, en "La Marina"; Cooperativa núm. 14, en Casa Rato; Cooperativa número 25, en "El Royalty"; Cooperativa núm. 36 en Casa Darío

Estampas de la guerra

La molinera asturiana y los aviones teutones

(De nuestro corresponsal de guerra en el frente oriental)

La guerra ha llegado al molino. A un escritor de novelas rosas, esto le parecería mentira. Hay lugares tan hondos, tan metidos en su hembrura, que parecen inmunizados contra el horror.

Pero la molinera de Peruyes sabe que no es mentira. Blanca y estupefacta, sigue la marcha de la batalla estrepitosa. Está inquieta, como los pajarillos ante los trimotores.

Cuando han aparecido sobre el valle los aviones alemanes, se ha puesto a temblar. Su cara se ha vuelto más blanca; su vestido enharinado, más nervioso.

El comisario de la 199 Brigada, Víctor, pregunta:

—¿Tiene miedo, muyerina? —¿Cómo no he de tenerlo, señor?

Empiezan las detonaciones. Sucesiones de veinte y treinta. La tierra tiembla. La casa tiembla. Entrar por todas partes rá-

fagas de aire comprimido que zarandean todo.

La molinera se acerca a la ventana, y recostada sobre el marco conmovido, junta las manos, se pone a rezar.

—¡Uy, Virgen!... ¡Virgen! Dicen que un trimotor ha caído. Dicen que el tripulante prisionero levantaba el puño y quería gritar en su mala lengua: "Soy de los vuestros." "Soy de los vuestros."

La molinera escucha asombrada. Pero al fin ha debido comprender con justeza el problema que se le planteaba entre la Virgen, los aviadores alemanes y los sentimientos religiosos de los fascistas españoles. Porque ha dicho al despedir a un oficial que subía a la posición: —Señor Quirós. ¡Que tiren muchos! ¡Que ganen ustedes pronto a esos...!

Y lo ha dicho con la misma emoción con que clamaba al cielo...

¿Pero es posible ésto?

La "quinta columna" tiene las manos libres en la zona Belmonte-Pola de Somiedo

¡HAY QUE MACHACAR A LOS ENEMIGOS SITUADOS A NUESTRA ESPALDA

Un juez fascista y una "checa" misteriosa

En Belmonte hay un juez fascista. Y a pocos kilómetros, la soldadesca heterogénea de la intervención imperialista, que cree poder entrar pronto en el corazón de Asturias, como creyó en noviembre del 35 entrar en la capital de la República. En Belmonte, en Pola de Somiedo y en otros muchos lugares de la Asturias leal, hay grandes enemigos de la casa popular, que tratan a toda costa de hacer méritos para cuando "ellos" vengan, como esperan que vengan. Que no vendrán. El juez forma parte de esas bandas más o menos recalcadas de enemigos interiores, de los que tenemos a nuestra espalda.

El juez de Belmonte es el eje principal de la red fascista de aquella zona. Ahora está encargado de investigar sobre la resistencia—¡horror!—de una "Checa". Y, claro, a todos los comunistas los considera como "chequistas". (Lo que dirá al "Hay que prepararse por si "ellos" entran...)

Un campesino de abolengo republicano en la cárcel

Los gestores municipales de Pola están en la cárcel. Vamos a ver qué terribles "chequistas" son estas otras dos víctimas del juez de Belmonte.

Uno de ellos es el ciudadano Gerardo Calzón Menéndez, de ascendencia Republicana. Se trata de un campesino de 54 años de edad, honrado a carta cabal, de abolengo democrático, que tiene dos hijos en el frente.

¿Por qué se detiene a este hombre? Lo detiene—y lleva más de un mes en la cárcel, sin que hasta la fecha se haya resuelto nada—para que denuncie a quienes los fascistas de la comarca consideran "chequistas", y son simplemente antifascistas que hacen campaña contra la "quinta columna".

Apresionamiento de Adela Fernández

Por la misma sinrazón está en la cárcel la camarada Adela Fernández Álvarez, que lleva en el Consejo Municipal la representación de las J. S. U. y de la generación femenina de vanguardia, mujer de una entereza que para si quisieran muchos hombres. Tiene el ma-

rido luchando en la Décima Brigada, a las órdenes de Manuel Álvarez. Tiene, además, cuatro hijos abandonados por culpa de los canallas instigadores de la "quinta columna". Y hasta la fecha, como a Gerardo Calzón, no se le puede reprochar nada más que su antifascismo leal.

Otra víctima: Soldado de un anclazo de 70 años

Fue detenido también el alcalde de Pola, anciano de 70 años, de probado antifascismo, que, envuelto en la intriga "quintacolumnista", se suicidó arrojándose por una ventana de la cárcel.

Dos fascistas acusadoras

Hay dos familias que sirven de base a la acusación contra los antifascistas: las de Alvaro Galán y Rogelio Riesco. Los dos estuvieron detenidos al comienzo del movimiento. La Junta Calificadora Provincial condenó la incautación de bienes acordada por el Consejo Municipal contra estos dos fascistas. Pero ambos fueron puestos en libertad, les fueron devueltos los bienes, y ahora la mujer e hija de este Alvaro Galán que acusan. Como saben, que la hija saluda con todo desparajo a la romana, diciendo por las calles de Pola que pronto se le va a colgar la cabeza a "Pasionaria"...

Mientras tanto, el enemigo se va con entera libertad

Los antifascistas de Pola he-

Somiedo no tienen confianza en las autoridades. Se ha dado el caso de ser detenidas dos mujeres con máquina fotográfica y vistas tomadas de nuestras fortificaciones y puestos avanzados. Pero allí estaba el juez de Belmonte para no continuar la detención. Aquello no tenía importancia... Como tampoco el hecho de haber sido sorprendidos "in fraganti" agentes de enlace de una guerrilla de penetración fascista que se proponía el sabotaje de la central eléctrica. Después de ser enviados a Gijón por las autoridades militares, esos elementos han sido puestos en libertad y han vuelto al pueblo.

Tal situación no puede continuar

Se crea así tal situación a los antifascistas de la zona de Belmonte-Pola de Gordón, que, si no se destruye el poder que tiene la "quinta columna" en esas localidades, no sería de extrañar que, a consecuencia de esa exacerbación, las fuerzas populares antifascistas tomaran la justicia por su mano.

Estamos seguros de que el Consejero de Orden Público, camarada Rafael Fernández, cuyas excelentes dotes de gobierno conocemos sobradamente, apenas se informe bien de esta situación delicada provocada por las intolerables audacias del enemigo, restituirá el poder civil en esos pueblos, reintegrándolo a manos antifascistas y corrigiendo la injusticia actual con la devolución de la libertad a los bravos y honrados antifascistas como Gerardo Calzón y Adela Fernández.

VIDA JUVENIL

Escuelas "Alerta" Un llamamiento de la Delegación Local de Avilés

Camaradas antifascistas, jóvenes de 14 a 18 años, compañeros, compañeras: La Patria nos llama; el fascismo quiere arrebatarnos la tierra donde nacimos. No podéis permanecer impasibles ante este horrendo y criminal atentado.

La Federación Universitaria Escolar, siempre ha sido antiguerrera, porque la guerra está en contraposición con la cultura, y no obstante nosotros, estudiantes de la F. U. E., he-

mos sido los primeros en acudir para organizar aquí, en nuestro suelo, en Avilés, una Escuela Física y Militar que más tarde se convirtió en Escuelas "Alerta", reconocidas por el organismo provincial de las mismas.

Es que nosotros comprendimos lo que esta guerra significa, porque el estudio nos ha abierto el entendimiento.

Acudid todos a ensanchar este joven ejército de sangre hirviente, que no ha de descansar mientras el fascismo no esté vencido.

Hacedlo pronto, y así contribuiremos a que las tumbas de

EN TRUBIA

Mujeres que fortifican

Desde Trubia nos viene la noticia. En unos trabajos de fortificación toman parte activa cuatro mujeres. Manejan el pico y la pala con verdadero entusiasmo, con verdadera fe. Hace días ya que se han impuesto voluntariamente esta tarea y cada vez es mayor el empeño que se toman.

Al verlas se comprende claramente que el sacrificio queda compensado por la satisfacción que les produce asegurar la vida de nuestros combatientes contra toda eventualidad. Ellas saben que contra una buena fortificación se puede convertir en derrota el más fiero ataque del enemigo...

Son valientes estas mujeres. Han vencido el orgullo y con su gesto abnegado invitan a todas las demás a que participen en este trabajo, sin perjuicio de cumplir sus propias obligaciones.

Mujeres de Trubia y de todas partes: Seguidlas.

CANTELERA DE ESPECTÁCULOS

DINDURRA A las 5,15 y 7,30

La comedia en CUATRO actos de Enrique Jardiel Poncela «Las 5 advertencias de Satanás»

GAMPOS ELISEOS - A las 5,15 y 7,30

El film español

LA DOLOROSA

ROBLEDO - A las 5,15 y 7,30

El noticiario nacional

ESPAÑA AL DÍA y

MARIA ELENA

CINE AVENIDA - A las 5,15 y 7,30

El noticiario nacional

ANIVERSARIO ROJO y

VIDAS ROTAS

CINE GOYA - A las 5,15 y 7,30

EL PEQUEÑO REY

GIJÓN CINEMA - A las 5,15 y 7,30

PUERTO NUEVO

CINE RIVERO - A las 7 y 9

Un interesante programa cinematográfico

nuestros hermanos de causa no sean pisoteados por sus mismos asesinos.

La inscripción estará abierta a partir de hoy en la delegación local, sita en Ruiz Gómez, 35, bajo, de once y media a una, y en la Juventud Socialista Unificada de cuatro a seis de la tarde.

Consejería de Hacienda A los tenedores de talones librados por Pagaduría Militar de Campaña

Con el fin de no entorpecer el orden que se debe seguir para hacer efectivos los talones librados por la PAGADURIA MILITAR DE CAMPAÑA a cargo del Banco de España, y teniendo en cuenta que en breve plazo han de ser realizados todos los pagos pendientes, esta CONSEJERIA DE HACIENDA dispone y advierte a los tenedores que estos talones que comprendan cantidades correspondientes a los haberes del mes de agosto que eviten presentarse en las ventanillas de los Bancos para hacer efectivos los citados talones hasta tanto no se hayan pagado todos los de junio y julio que aún se hallan pendientes de cobro.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza

A LOS MAESTROS DE LA ZONA DE AVILES

Se convoca a los maestros de la zona de Avilés, a una reunión que tendrá lugar hoy, lunes, a las cinco de la tarde en la escuela de niños de La Magdalena.

NOTAS VARIAS

YEGUA EXTRAVIADA

De cinco años, 7 cuartas alzada, pelo castaño oscuro, cola en punta y crin derecha.

Quien la entregue en la calle Ezcurdia, 137, Panadería "La Primitiva", será gratificado.

CARTERA PERDIDA

Con dinero y documentación a nombre de Marcelino Menéndez García. Gratificarán devolución en el comercio "Nuevo Mundo", calle Jovellanos, 41.

Al alcance de todos los antifascistas

"ASTURIAS, NUNCA VENCIDA"

Folleto de la Editorial Agipro. Contiene el texto íntegro del discurso pronunciado recientemente por nuestro camarada ANGEL ALVAREZ, Secretario General del C. P. del Partido Comunista.

Se servirán todos los pedidos que se hagan dentro de la mayor rapidez posible.

Precio: 0,15 ptas. ejemplar

Se conmemora en Valencia el 20 aniversario de la revolución soviética, con un gran mitin presidido por Martínez Barrio, en el que éste pronuncia un magnífico discurso

Intervienen también oradores de todas las fuerzas políticas y sindicales

Valencia 10.—En el teatro Principal se ha celebrado un acto en homenaje a la U. R. S. S. con motivo del XX aniversario de su constitución. Presidió Martínez Barrio, e hicieron uso de la palabra Urrea, por U. R.; Miró, por la Alianza Juvenil antifascista; Requena, por el Partido Sindicalista;

Mariano Chaves por, I. R.; Puche, por los intelectuales antifascistas; Roma Robis, por el Partido Socialista; Lunace por la F. A. I.; Margarita Nelken, por el P. C. y Alfonso Miguel por la C. N. T.

Todos los oradores se expresaron en términos de exaltado fervor hacia la gran obra rusa,

señalando la eficaz ayuda que en este momento está prestando a la causa española.

El acto fué cerrado con un magnífico discurso de Martínez Barrio, como presidente de la Asociación de Amigos de la U. R. S. S.

Dijo que aquí como en Oriente se estaban escribiendo páginas de gloria en defensa de la civilización. En Occidente nosotros tenemos la obligación de escribir en igual sentido y continuar nuestra victoria, que será la base de la civilización.

Propone a la asamblea la aprobación de un telegrama dirigido al camarada Kalinin, presidente de la U. R. S. S., en el sentido de que el pueblo español le saluda y le agradece su solidaridad en la lucha contra el fascismo internacional.

Un festival de homenaje a la U. R. S. S. en el 20 aniversario de la revolución triunfante

Madrid, 10.—En el cinematógrafo Bilbao se ha celebrado un festival de homenaje a la U. R. S. S. con éxito extraordinario, en conmemoración del XX aniversario de su revolución triunfante, organizado por el grupo Minsky.

Comenzó el acto con la proyección del film soviético "Días de maniobra".

Intervinieron a continuación los oradores González Hermosa, por Izquierda Federal, M. Legán, que disertó ampliamente sobre la U. R. S. S., e Isidro Diéguez, del Partido Comunista, quien se refirió en diferentes pasajes de su discurso a nuestra lucha actual, parangonándola con el triunfo definitivo que se obtuvo en Rusia.

LA LUCHA EN ASTURIAS

Crónica de la jornada de ayer en el frente oriental

(Viene de primera página)
El ataque reemprendido con furia por los facciosos ha cobrado ayer más fuerza, si cabe, en el frente oriental de Asturias. El enemigo ha puesto en juego todos sus efectivos para tratar de vencer la resistencia indómita del Ejército que aquí pelea y que le está causando tantos y tan graves daños.

Ayer apaló a todos los recursos criminales que utiliza cuando alguien se le resiste fieramente y su infantería cobarda no es capaz de salvar ese obstáculo. Ayer, su aviación actuó con gran intensidad y saña, no sólo en la línea de fuego, sino en los pueblos de la retaguardia. Nava, Infiesto y otros lugares fueron durísimamente castigados.

En el frente, los rebeldes despegaron su gran aparato de fuerzas, principalmente en dirección a Cangas de Onís. Esta villa, así como la de Villanueva, había sido incendiada por los aviones alemanes.

Después de durísimos ataques y de una actividad artillera intensa, los facciosos llegaron a ocupar una loma que domina la carretera. Y el alto mando ordenó, a las tres de la tarde, el repliegue de nuestras fuerzas a la orilla izquierda del Sella. El repliegue se efectuó y los soldados de la República tomaron posiciones para resistir hoy los nuevos embates del enemigo, que, indudablemente, se reproducirán.

Como resumen de la jornada de ayer, sólo se puede decir que vimos momentos de evidente peligro en Asturias, ya que estamos ante un intento desesperado de asalto a nuestro reducto del Norte. Resistir, contribuir con todas las fuerzas a la resistencia es el deber de todos los verdaderos españoles que vivimos en Asturias.

El enemigo moviliza todo su poder contra nosotros, y presiona con una insistencia y con una presión que no deja lugar a ninguna duda. Nosotros debemos movilizar inmediatamente todas nuestras fuerzas contra él.

Los dos ejércitos están colocados en las orillas del Sella, uno a cada lado. Es probable que hoy

procuren los rebeldes atravesar el río.

En estas circunstancias, es preciso robustecer el ánimo y fortalecer la cohesión de todas las fuerzas. Hoy más que nunca debemos agruparnos en bloque compacto para oponer un dique de hierro al avance del fascismo alemán e italiano.

Es obligación nuestra, ayudar eficazmente, con disciplina serena y con sentido de responsabilidad, al mando en la reorganización y en el fortalecimiento de la defensa; aprestarnos a una movilización total para acudir en el momento preciso, en salvaguardia de nuestra patria y de nuestros intereses; levantar los ánimos decaídos, enardecer las voluntades y adquirir a moral épica que nos brinden con su ejemplo los soldados en las acciones heroicas.

Nuestros hermanos del otro lado de España esperan todo esto de nosotros; lo esperan para poder darnos la victoria total. AGRUPACION DE LOS PUERTOS

Se combatió duramente en todo este sector. El ataque enemigo comenzado hace dos días con intento de filtración por la cota 910, advertido por nuestras fuerzas y magníficamente rechazado con enormes pérdidas facciosas, tuvo su continuación el día pasado. Aumentó el enemigo su masa de aviones, incrementando el fuego artillero, y se lanzó enérgicamente a la conquista de Peña Buján. Valientemente resistieron los soldados de pueblo la intensa presión de los invasores y contratacaron en diversas ocasiones con enorme entusiasmo. No desistió el mando traidor de sus propósitos a pesar del castigo sufrido por sus fuerzas y entrada ya la noche, se luchaba con el mismo encarnizamiento. Nada podemos adelantar del resultado final de los combates efectuados cuando reflejamos esta crónica. Las últimas noticias no hablan de rectificación de líneas. Un soldado se pasó a nuestras filas.

SECTOR OCCIDENTAL
Calma relativa en todo el frente. Cañones de posición y contra-

"ALERTA" celebra su primera Conferencia Provincial

Magnífico y espléndido el efecto de la Primera Conferencia Provincial ALER-TA.

Nos han sorprendido gratamente los informes presentados por delegados de distintas secciones de la provincia, acusando una actividad insospechada. A través de las palabras pronunciadas por consejeros asistentes al acto, puede afirmarse que han sido tan sorprendidos como la mayor parte de los congregados en el Salón, pues se vió en todo momento cómo de estos jóvenes de 14 a 18 años parten iniciativas, que para si quisieran hombres chiquillos. Es sencillamente algo admirable que fluye a impulsos de un vigor extraordinario comprendido por los jóvenes componentes de ALERTA, con visión clara y definida.

A las seis de la tarde de ayer, dió comienzo a sus tareas, en el Cine Goya, la primera Conferencia Provincial de los gru-

pos "Alerta". Los delegados y los asistentes, en gran número, llenaban el salón. En el fondo del escenario, una bandera republicana. También un cartel donde se leía: "Alerta" es llama a defender Asturias".

Se designó para la presidencia, de honor a Carrasco, por los estudiantes; Antonio Coll por los marinos; Luis Reguero por los deportistas; Lina Odema, por las mujeres; a todos los caídos en la lucha contra el fascismo y al presidente de la República don Manuel Azaña.

Para la presidencia efectiva fueron nombrados, entre grandes aclamaciones, Del Río, por los aviadores; Celestino Antuña, por los antifascistas; un marinero del "Ciscar" y el comandante García, que representaba a los heridos.

El camarada Francisco Fernández ("Pancho") hizo un magnífico informe relacionado con el nacimiento y desarrollo (Continúa en cuarta página)

PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE DEFENSA

En el frente de Guadalajara, nuestras tropas ocuparon posiciones en la cota 900

El enemigo presiona fuertemente en el sector de Jaca

El Ejército leal del Sur se apoderó de la primera línea enemiga del Cerro del Gato, mientras los rebeldes cesan en sus ataques a Sierra Herrera

Madrid, 10.—Parte oficial facilitado por el ministerio de Defensa Nacional.

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Después de intenso fuego de ametralladora, fusil y mortero, nuestras tropas ocuparon anoche posiciones en la cota 900, al Este de Cotelnar, en el frente de Guadalajara.

Se han presentado en nuestras filas 17 evadidos.

ESTE.—Ante la fuerte presión enemiga en el sector de Jaca, nuestras tropas, que llegaron en varias ocasiones al cuerpo a cuerpo, se replegaron en cumplimiento de órdenes del mando, a las antiguas bases de donde habían partido para el ataque en las recientes jornadas.

LEVANTE.—Fueron batidas con eficacia por la artillería, las posiciones enemigas de Las Casillas y Venta del Puente, en el sector de Puerto Escandón.

Ligeros tiroteos en distintos sectores.

SUR DEL TAJO.—Fuego de cañón sobre nuestras posiciones de Burguillos, Cobisa y cota 680.

La artillería republicana de Don Benito y Villanueva de la Serena disparó sobre una concentración de caballería, localizada en la carretera de Paradela a Granja de Torrehermosa, dispersándola.

Siete trimotores bombardearon las posiciones de Paradela.

NORTE.—Frente oriental.—Los rebeldes ocuparon la cota 502, al Sur de Collado, y la 280, al Sur de Margolles. También lograron escalar, apoyados por grandes masas de aviación y artillería, el primer pico Oeste de la cota 910, donde se llegó a combatir cuerpo a cuerpo. En el contraataque se desalojó a los facciosos de dicha altura, en dirección a Segúen, siendo com-

tras tropas. Se les arrebataron dos banderas y material de guerra todavía no clasificado. Los facciosos abandonaron sus muertos en el campo.

Frente Sur.—El enemigo atacó intensamente en toda la línea, principalmente en la carretera de Tarna. Consiguió conquistar Canto del Oso. Se combatió muy duramente en Peña Buján, quebrantando extraordinariamente al enemigo, y cogiéndole dos banderas, una ametralladora pesada y otras armas.

Los rebeldes ocuparon el monte Pizar, después de haber atacado con grandes efectivos.

El último parte recibido manifiesta que un grupo de tanques enemigos pretende avanzar por la carretera de Isoha.

Los bombardeos de la aviación facciosa fueron muy frecuentes sobre nuestras posiciones y pue-

blos de la retaguardia. En Cangas de Onís arrojaron 150 bombas incendiarias y corrientes, que prendieron fuego a una manzana de casas.

SUR.—En el ataque enemigo de ayer por la zona de Navalagrulla, las tropas leales eludieron el fuego de la artillería facciosa, avanzando hacia las líneas contrarias del Cerro del Gato, ocupando la primera de éstas, cogiendo dos ametralladoras, fusiles y varios prisioneros.

Debido al duro castigo infligido al enemigo, ha cesado éste en sus ataques contra Sierra Herrera; sin embargo ha prisionado, aunque con poca energía, frente a Cuenca y en la carretera de Villaharta, sin conseguir ventaja alguna.

Nuestra artillería ha bombardeado Beas (Granada), y la enemiga la posición de Llamas.

Intento faccioso que culmina en desordenado repliegue

Cabeza de Buey, 10.—En el día de ayer, en el frente de Extremadura, por el sector Paradela Zaustejo, el enemigo inició un fuerte ataque, apoyando la infantería tres escuadrones de caballería, así como gran cantidad de material automático, con

objeto de apoderarse de nuestras posiciones.

Este intento fué rechazado enérgicamente por la bravura de nuestros soldados, quienes obligaron al enemigo a retroceder desordenadamente a su base de partida.

La República no se opone a la retirada de extranjeros que pelean a nuestro favor

Valencia, 10.—Esta noche recibió a los corresponsales de la prensa extranjera el presidente del Consejo, quien les dijo:

—He tenido el gusto de recibir a ustedes para desmentirles o rectificarles la parte de la nota italiana que hace la afirmación de que el Gobierno de la República, según su represen-

tante, había excluido toda posibilidad de evacuar a los voluntarios alistados en las fuerzas gubernamentales. No hay nada de cierto en esto y únicamente me interesa hacer constar que en ningún momento el Gobierno de la República se ha opuesto a la retirada de los combatientes extranjeros que se encuentran en nuestras filas.

¿Se decidirán, al fin, Inglaterra y Francia?

Paris, 10.- En los medios políticos se estima que, en vista del resultado nulo de la gestión con Italia, el Gobierno francés tiene la intención de abrir los Pirineos. Se dice que espera el consentimiento de Inglaterra, que todavía no es seguro.

INFORMACION INTERNACIONAL

L' Humanité: "Ante la intensificación de la intervención militar italo-alemana en España, la Francia republicana debe movilizar sus fuerzas en defensa de su seguridad"

Se indica que el Gobierno francés tiene la intención de abrir los Pirineos. Espera el consentimiento de Inglaterra, que todavía no es seguro

¿Va a proponer el Gobierno inglés que se reúna el comité de no intervención para ocuparse de la cuestión de los voluntarios

"La fuerza de los países pacíficos es superior a la del bloque de la guerra"

(LITVINOF)

"El 90 por 100 de la humanidad debe imponerse al 10 por 100 restante que quiere la guerra"

(ROOSEVELT)

Por un diplomático con boina

Roosevelt ha declarado en su discurso que Norteamérica está decidida a una política de paz que ponga fin a las agresiones e intervenciones de las potencias fascistas contra la vida de otros Estados.

Solo hay un medio de asegurar la paz. Es el sistema de la seguridad colectiva y la paz indivisible, cuyo método practica la U. R. S. S. mediante el pacto militar con Francia y Checoslovaquia. La actual realidad está comprobando esta verdad. Los hechos están dando la razón a la U. R. S. S. que sostiene que la paz solo es posible a base de una acción colectiva del bloque de países interesados en mantenerla.

El caso es clarísimo. Los agresores fascistas confían en el "hecho consumado" porque saben que mientras no se le oponga otra fuerza capaz de anularlo, les dará resultado. Los fascistas aplican esta teoría de un modo científico, elevando la fuerza a doctrina de Estado y considerando la guerra de conquista como instrumento de política nacional.

Y la realidad demuestra que Italia, Alemania y Japón, no renuncian de modo voluntario a sus fines imperialistas. En respuesta al discurso de Roosevelt, los fascistas de Roma se burlan diciendo que "esos gritos les

hacen reír" y que Europa será fascista. Los japoneses siguen bombardeando las ciudades chinas y declaran que harán la guerra hasta conquistar China. La intervención italo-alemana en España continúa.

Así, pues, exhortar a los fascistas a que sean "buenos chicos" es tan inútil como echar un jarro de agua al mar o dar un puñetazo en el aire.

La cuestión planteada es otra. El bloque de la paz tiene más fuerza que el bloque fascista de la guerra. Si este fuera más potente cabría decir: no puede ser.

Francia, Inglaterra y Estados Unidos, junto con la U. R. S. S. el valeroso y gigante pueblo de 180 millones de seres que edifican la nueva civilización del trabajo, la paz y la libertad, pueden formar un bloque de 393 millones de habitantes, mientras que el bloque italo-alemán y japonés solo suma 200 millones. Y señalamos que el aparato militar de las cuatro potencias democráticas es superior al de los fascistas.

Como ha dicho Roosevelt, el diez por ciento de la humanidad trata de imponerse al noventa por ciento de la humanidad pacífica. Pero la gran vergüenza del mundo sería que los 1800 millones de seres partidarios de la paz no sepan aplicar su fuerza para imponerla.

Las delicias del paraiso "nazi"

Berlin.- En un discurso pronunciado por Hitler ante los jóvenes alemanes, anunció la implantación, para muy pronto, de la cartilla general de racionamiento de pan en virtud de la escasez de la cosecha y de las dificultades para disponer la compra en el extranjero.

La noticia ha causado verdadero malestar, sobre todo porque las gentes la consideran como el fracaso más profundo de los ideales de autarquía del fascismo.

Los aviadores extranjeros van a operar en favor de China

Shangai.- Según el "Nor China" 20 aviadores extranjeros se han alistado en las fuerzas aéreas chinas. Agrega que otros 20 están en Hong-Kong. Entre estos aviadores figuran al parecer 10 pilotos norteamericanos.

El fascismo italiano moviliza 30.000 hombres

Milan.- Han sido movilizados treinta mil hombres más. La población civil no cree que la movilización sea debida a las próximas maniobras. Las despedidas emocionantes de las familias demuestran que nadie desconoce allí el destino de dichos hombres. Cerca de un 80 por 100 han opuesto resistencia al recibir el reclutamiento y ha habido muchas detenciones.

Ayudad al

Boletín del Norte

Un grito de alerta de "L' Humanité" ante el plan intervencionista italo-alemán

¡Que el Frente Popular francés movilice todas sus fuerzas!-¡Que se abran los Pirineos!- Toda la Francia republicana en pie para impedir que la España antifascista caiga bajo el yugo del fascismo italo-alemán

En Paris, 10.- El diario "Humanité", órgano del Partido Comunista, que ejerce una fuerte influencia en la vida política francesa, publica una información que ha causado enorme sensación.

Las más graves noticias, dice, nos llegan de Alemania, Italia y España.

Grandes cantidades de gases asfocantes han sido embarcadas en el puerto de Hamburgo con destino a la zona rebelde de España.

Mussolini ha enviado a Franco especialistas de la guerra química.

Los intervencionistas, en vista de que el ejército fascista es incapaz de vencer al Ejército antifascista, preparan una ofensiva con gases para inten-

tar asegurar la victoria de Franco.

Esto lo confirma la denuncia hecha por el representante diplomático del Gobierno español al Gobierno inglés.

Los datos que poseemos revelan que se trata de una ofensiva masiva de tropas alemanas e italianas sobre la región de Valencia.

Tenemos conocimiento de que en las Baleares, en Palma de Mallorca, se han concentrado numerosas fuerzas, barcos de guerra italianos y alemanes, hidroaviones y aviones de caza y de bombardeo.

El Gobierno español conoce este plan, así como el Gobierno francés y el inglés.

Tampoco es un secreto la importancia numérica de esas

fuerzas, que se hacen ascender a más de 80.000 efectivos.

¿Cómo responderán a esa empresa de Berlin y Roma los Gobiernos democráticos?

El Gobierno francés cometerá el grave crimen de que se suicida la Francia republicana cuando tiene en las manos el remedio de salvar y defender su seguridad? Ni un instante más. Que se abran los Pirineos. Que se obligue a los intervencionistas a retirarse de España.

El Frente Popular francés, la acción común de las dos Internacionales, han de movilizar sus fuerzas. ¡En pie todos los antifascistas, toda la Francia republicana para impedir que la España antifascista caiga bajo el yugo del fascismo italo-alemán!

Maniobras de la Armada aérea y naval de la U. R. S. S.—Japón rechaza la conferencia de los nueve

Japón rechaza la conferencia de los nueve

Tokio.- Se sabe que el Consejo de Ministros en su reunión de ayer acordó no asistir a la Conferencia de las Nueve Potencias.

Las organizaciones obreras suecas declaran el boicot al Japón

Estocolmo.- La Confederación Nacional del Trabajo y las demás organizaciones obreras de Estocolmo han declarado el boicot al Japón por su política intervencionista en China.

Norteamérica se reserva libertad de acción

Washington.- De fuente oficial se sabe que los E. E. U. U., no obstante su adhesión a la Conferencia del Pacifico, guardan su entera libertad de acción.

Possible cooperación anglo-norteamericana

Paris.- La prensa china considera como segura la colaboración de Inglaterra con los Estados Unidos.

Maniobras de la Armada naval y aérea de la U. R. S. S.

Leningrado.- Ha regresado a su base la flota soviética después de realizar las maniobras de octubre. En estas maniobras han tomado parte las flotas submarina y aérea, habiendo realizado durante cuatro días simulacros de combates aéreos.

15.000 soldados italianos en Libia

Roma.- Han embarcado para Libia 4.000 oficiales y 11.741 soldados italianos.

"ALERTA" celebra su primera Conferencia Provincial

(Viene de tercera plana)

del movimiento "Alerta", concretando la importancia de los grupos alertistas en el Norte y haciendo referencia a varias cartas recibidas de los muchachos que se han incorporado al Ejército con una formación militar eficiente. Escritos éstos que reflejan el entusiasmo y la emoción de los alertistas en la heroica misión que desempeñan. Ante estos ejemplos tuvo palabras de condenación para los que no comprenden el alto significado de este movimiento, y ponen además en duda la capacidad defensiva del Norte; lo que a todas luces constituye una traición.

Intervino después brevemente el compañero Ramón Posada, Consejero de Sanidad, en representación de las Juventudes Libertarias.

Hablan a continuación otros invitados entre ellos el Consejero de Instrucción Pública, camarada Ambou, que tiene palabras para este movimiento ejemplar de los jóvenes, que se incorporan a la vanguardia de la guerra, censurando por contraste a los que piensan cobardemente en marcharse.

También usa de la palabra el compañero Tino Vega que representa a la Federación local de la U. G. T., y el compañero Eliseo Fernández que lo hace en nombre de los heridos de guerra. Celestino Antuña lee unas interesantes cuartillas de salutación. Pronuncia un breve y elocuente discurso un morino del "Ciscar".

LA VELADA

A las nueve de la noche de

comienzo. Existe gran animación. Tienen una excelente acogida las cuartillas de Vega Pico. Inista recita con su acostumbrada maestría. Son proyectados a continuación dos reportajes cinematográficos de la guerra en España y termina con un acertadísimo discurso del Consejero de Orden Público y Secretario General de la J. S. U., camarada Rafael Fernández.

PROSIGUE LA CONFERENCIA

Las palabras de Rafael son ya al continuación de la Conferencia, en la que intervienen también Roca de Albornoz, Consejero de Hacienda, Guillermo G. Rodríguez por el Partido Sindicalista; Angel Alvarez, Secretario General del C. P. del Partido Comunista, y Fernando Gutiérrez, por la juventud estudiantil. También interviene el Delegado militar de "Alerta".

Ha habido intervenciones formidables de delegados de zonas y comarcas, con un gran contenido político y una verdadera comprensión de lo que la guerra exige. La falta de espacio y lo avanzado de la hora nos impide reproducirlas.

A última hora de la noche el camarada Eduardo Bárcana informaba sobre tareas de organización y se esperaba con interés el resumen a cargo del camarada "Pancho".

En Paris no dejan hablar a los fascistas

Paris.- Durante un mitin organizado por los fascistas franceses, un grupo de antifascistas penetró en el local.

Se repartieron golpes y el mitin no pudo celebrarse.